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中山华利实业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
 

编号：2024-036 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研 □分析师会议  □媒体采访  □业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动  □现场参观 □其他 

参与单位名称 

及人员姓名 
博时基金-林博鸿，睿璞投资-廖振华、郑劼 

时间 2024年12月12日 

地点 中山 

上市公司 

接待人员姓名 
董事会秘书方玲玲 

投资者关系活动

主要内容介绍 

参加公司组织的调研活动（线下）的来访人员按深交所规定签署了《承诺书》。 

投资者与公司的交流情况： 

Q：公司对明年订单的展望如何？  

A：公司客户相对多元，大多数客户都是上市公司。从各客户披露的业绩指引来看，多数

客户业绩保持成长。对于营收增速较高的客户，公司来自该客户的订单也是快速成长；

有的客户虽然暂时营收增速一般甚至下滑，公司在这些客户的供应链中具备较强的竞争

力，订单份额得以保障；此外，公司持续拓展新客户，新增的客户以及新客户合作的深

入，都是公司业绩稳健成长的重要保障。因此我们对明年的业绩充满信心。 

 

Q：公司订单的可预见性如何？  

A：客户跟公司季前会沟通预告订单并定期刷新预告情况，每个月有固定的下单日下达正

式订单，通常一个月下单 1 次或 2 次。公司有专门的机制跟进客户预告订单的变动，做好

产能弹性的安排。同时，公司与品牌方会召开产能规划会议，对中长期的产能需求进行

讨论、规划，以便公司提前做好产能准备。 

 

Q：未来公司持续成长的动力是什么？ 

A：运动鞋属于生活必需品及易耗品，并且，消费者追求舒适、健康、运动的生活方式没

有发生变化，运动鞋市场仍有稳健的扩张空间。由于运动鞋的开发周期长、需要比较长

时间的经验技术的积累和沉淀，并且量产管理的难度也比较大，目前的行业格局相对稳

定，难以有很大规模的新进入者。公司实行多客户模式，客户和产品风格比较多元，使



 

得公司能够掌握市场动态，满足客户多元化需求，同时，公司拥有业界最为全面的制鞋

工艺技术和流程，开发能力和量产能力有明显优势。在品质、交期、技术能力、成本控

制、劳工及社会责任等客户对供应商的例行评价上，公司的表现都很好，在行业口碑也

很好，吸引新客户主动找公司合作。最近几年，公司销售收入保持快速增长（相较于同

行业），因此公司市场份额也在不断提升，即使在 2023 年去库存的逆境下，公司也保持

了收入的相对稳定。 

 

Q：未来公司净利率会持续提高吗？  

A：2021 年以来，公司净利率基本在 15%-16%之间。公司净利率基本保持平稳，体现了

公司在行业波动、营收变动情况下对成本、费用的管控比较有效。公司未来将持续推进

客户结构的优化和运营效率的提高，希望未来公司毛利率能保持稳定或提升，期间费用

也能管控到位，保证净利率在合理水平。 

 

Q：如果美国加征关税，对公司的影响如何？  

A：目前，公司的量产工厂主要在越南，未来印尼的产能也会逐步增加，公司产品销售是

按照客户的指令从越南、印尼出口到全球市场，包括美国、加拿大、欧洲、南美、澳

洲、日本、中国等。在运动鞋制造行业中，运动鞋进口关税由客户承担，进口关税的税

率根据进口国与越南/印尼之间的贸易政策确定。关税政策的变化，会影响客户决策供应

链产能区域的分布，制造商会根据客户的要求调整产能的布局。 

 

Q：越南今年开始对外国企业征收额外企业所得税，对公司的影响如何？  

A：越南国会通过了《关于按规定征收额外企业所得税以防止全球税基侵蚀（全球最低

税）的决议》，越南将自 2024 年 1 月 1 日起，对连续四年中的两年综合营业总额至少为 

7.5 亿欧元的跨国企业按照全球最低税率 15%征收企业所得税。越南政府关于对所得税率

较低的外国公司征收附加税的规定，还没有出台具体的细则，公司是否在征收范围之内

尚未明确。目前，公司享受税收优惠的越南成品鞋工厂只有少数几家，大多数越南子公

司已不适用越南企业所得税优惠税率。越南工厂在集团的业务环节中属于来料加工环

节，来料加工环节的利润占集团业务链利润的比例不高，即使越南工厂均不适用优惠税

率，对公司报表的影响也不大。 

 

Q：未来越南劳动力成本提升，对公司的影响如何，公司如何应对？  

A：随着越南经济的不断发展，劳动力成本提升不可避免，但是目前以及未来相当长的一

段时期，越南的投资环境仍对制鞋业具有较大的吸引力。公司的对外销售价格是成本加



 

成的定价模式，公司会随着人工工资的调整来调整销售价格。同时，为了分散风险并把

握东南亚其他地区的成本优势，公司已在印尼建设新工厂，并且该工厂已于今年上半年

开始投产。 

 

Q：同一品牌的同一款鞋会分散给不同的制造商开发、生产吗？ 

A：一般而言，同一款鞋子不会交给不同厂家开发、生产，同一系列、但不同款型的鞋会

交给不同厂家开发、生产。当然，也需要看品牌的订单规模和供应链策略。有些品牌一

个产品型体的量比较大，会分给不同的制造商负责生产，而有的型体订单量不大，可能

就只会让一家制造商负责生产。 

 

Q：公司未来的分红规划是什么？ 

A：公司重视股东投资回报，2021 年度进行了两次分红（2021 年中期及 2021 年年度），

现金分红合计占全年净利润比例约 89%；2022 年年度现金分红占净利润比例达 43%；

2023 年年度现金分红占净利润比例约 44%。公司利润分配政策，会兼顾股东利益和公司

发展的需要，未来几年还是资金开支的高峰期，但是随着公司规模的扩大，预计资本开

支占净利润的比例会逐渐减少，在满足资本开支、合理日常运营资金外，公司会尽可能

多分红。 

 


